

gran día porís

SUMARIO

Portada	Alto de la Virgen
Página 2	Editorial
Página 3	Presentación de la Entidad:
	A) Quienes somos?
	B) Misión y valores
Página 4	Que es lo que hacemos
	A) Colombia: Medellín
	B) Ecuador
	C) India
Página 10	Ayúdanos
Página 12	Divulgación y Juntas
Página 13	Las cuentas claras
	Auditoria
Contra-portada	Trabajo ejecutado 2009



gra d'arròs

EDITORIAL



Iniciar cualquier proyecto para ayudar a los demás es ilusionante pero, si nuestros esfuerzos se orientan a los más necesitados, entonces el reto toma dimensiones mucho más satisfactorias, traspasando límites desconocidos. ¿Es una aventura?, sí. Pero, responsable. Un trabajo compartido y muy gratificante.

Un objetivo común. Una esperanza en unos resultados positivos. Todo junto, nos ayuda tanto colectivamente como individualmente a darnos cuenta de que entre todos, estamos consiguiendo realzar la vida y su autoestima, bien a una persona, o incluso a todo un grupo.

Si nuestros esfuerzos se orientan hacia la formación de los más pequeños, habremos conseguido que, a través de los conocimientos asimilados, empiecen a valerse por sí mismos, siempre considerando la educación reci-

bida integrada con los valores humanos, como herramienta fundamental del desarrollo.

“Gra d’Arròs” pretende que ésta sensibilidad de nosotros hacia los más desfavorecidos, nazca de los propios socios y donantes de la ONG. ¿Cómo? Muy fácil: Contando principalmente con las personas como personas en el mucho más allá de sus propios recursos.

Te necesitamos a ti, como capital humano. Tu ONG, nuestra ONG, es especialmente sensible con el mundo infantil, y basados en esta concepción solidaria, pensamos dedicarle todos nuestros esfuerzos.

El alma de nuestra ONG, repito, sois vosotros como personas y vuestra amable voluntad. Juntos, unidos y orgullosos por el cómo pensamos, más que por lo que aportamos, llegaremos con toda seguridad a alcanzar cualquier objetivo que nos propongamos.



1. PRESENTACIÓN DE LA ENTIDAD

1. Quienes somos?

Gra d'Arròs es una Asociación no lucrativa para la cooperación al Desarrollo. Fue constituida el día siete de Mayo de 2.007 por un colectivo inicial de exalumnos de la Escuela Pía de Sarrià en Barcelona, junto con otras personas. Su objetivo es desarrollar una actividad solidaria colectiva dirigida a crear condiciones para la enseñanza infantil y adolescente, de forma que pudiera cohesionarnos a todos, en entornos muy precarios, desestructurados o incluso en situación límite de pobreza. La Asociación fue inscrita en Registro Oficial de Asociaciones de la Generalitat el 8 de Octubre de 2.007, y se ha orientado desde el principio como una organización no lucrativa. Tres son los puntos que marcan nuestra esencia vital: **“Visión, misión y valores”**.

2. “VISIÓN”: Observamos desde su origen el mundo infantil, y a los colectivos de pequeños de corta edad que en ocasiones, tienen difícil sino imposible el acceso a sus propios hogares, por motivos de orfandad, abandono o imposibilidad económica para sustentarlos. Este entorno, lo contemplamos desde el ámbito educativo, y defendemos el derecho a la alfabetización y a la escolarización como elementos vitales de superación de la miseria estructural endémica.

3. “MISIÓN”: Consecuentes con todo ello, Gra d'Arròs ha definido su misión como contribuyente activo para la educación de colectivos infantiles en lugares especialmente desfavorecidos de determinados países penalizados por niveles de carestía o pobreza muy evidente. Por todo ello y apoyándonos en la experiencia iniciada en 2.007, 2.008 y 2009, se han ido consolidando unos objetivos y estrategia de futuro, que contaron inicialmente con la aportación y orientación solvente de ciertas organizaciones educativas escolapias y civiles sobre el terreno, y que nos han situado en diversos países, con contrapartes y proyectos importantes, plenamente coherentes con nuestra visión y misión.

4. “VALORES”: Por tanto nuestros valores son:

- a) Etica solidaria con el mundo infantil.
- b) Compromiso universal de apoyo a los derechos de los mas desfavorecidos.
- c) Dedicación y gestión no remunerada de nuestra Junta, para trasladar al máximo los ingresos a los proyectos seleccionados.
- d) Transparencia total, a través de la rendición de cuentas.



2. Què és lo que hacemos? . Proyectos:

2.1. **C**olombia

Nuestra ONG, tras concluir en 2.009 su proyecto trianual en la India con la ONG Aasara, especializada en el mundo de los “niños de la calle” de Mumbai, ha priorizado por su idioma, interlocución directa y solvencia de las contrapartes ejecutoras, a dos países de gran interés educativo y potencial futuro para nosotros : Colombia y Ecuador.

Colombia ha sido prioritario en nuestras actuaciones. Tímidamente “Gra d’Arròs” inició su tarea en el 2.008 con un primer proyecto en una barriada muy pobre de Medellín, conocida como el “Alto de la Virgen”. Nuestra colaboración en este proyecto nos demostró que las modestas aportaciones podían transformarse en potentes actuaciones solidarias.

Todo ello gracias por una parte, a la valiosa y eficaz actuación de nuestra contraparte, la doble organización asistencial “Almaatá” en colaboración con “Estrellitas Calasancias” en la misma barriada, y por otro lado, por el fruto del efecto multiplicador de la tasa de cambio del peso colombiano en relación a nuestro Euro.

Colombia es un país que tiene más del doble de la superficie española, con una población en el entorno de los 45 millones de habitantes. Pese a sus importantes recursos naturales, Colombia es una sociedad históricamente marcada por profundas diferencias sociales. Pese a la progresiva aparición de una incipiente clase media funcionaria y de empleados en sectores cualificados, existen dos principales segmentos sociales mayoritariamente definidos. Una clase de fuerte poder adquisitivo concentra, de forma importante, la riqueza productiva y exportadora del país la cual convive endémicamente con una inmensa población de bajo poder adquisitivo. Esta profunda desigualdad histórica ha generado graves dificultades de subsistencia para los estratos sociales más bajos de las áreas rurales y sobre todo urbanas.

La política de recuperación económica de los gobiernos, se ha visto afectada por el fenómeno de la guerrilla y el narcotráfico, que junto a una atmósfera de violencia, han devastado la sociedad civil y generado adicionales movimientos migratorios salvajes y de consecuencias imprevisibles. Esta inmigración forzosa ha generado un urbanismo sin control en barriadas y chabolas, y ha penalizado dramáticamente a los más débiles de entre los débiles: entre ellos, los niños y niñas de Medellín en los que “Gra d’Arròs” se ha volcado en 2.008 y 2.009.

gradiarròs

En la ciudad de Medellín, centro migratorio por excelencia, se encuentra “el asentamiento urbano irregular” del Alto de la Virgen,



barriada provisional de chabolas en una loma con más de 5.000 personas asentadas, y sobreviviendo en condiciones de infernal precariedad sin los mínimos servicios básicos e higiénicos, por desunotado sin servicios educativos. Allí, en el Alto, “Gra d’Arròs” está presente con una voluntad a largo plazo, gracias a la organización

local “Almatá”, que colabora con la institución social “Estrellitas Calasancias”, compuesta por mujeres residentes en la propia barriada, cohesionadas por el vecino Colegio Calasanz de Medellín, empeñado con “Almatá” y “Gra d’Arròs” en llevar adelante una extraordinaria labor de acogida en primaria para más de 60 niños y niñas de 3 a 8 años, a quienes durante todo el curso escolar, se alimenta, se equipa, se atiende en jardín de infancia de mañana y en clases de refuerzo por las tardes.

2.2. **E**cuador

Es un país de 13 millones de habitantes. Su nivel de desarrollo económico es muy bajo, pese a las concentraciones urbanas, una gran mayoría de la población vive en el mundo rural sobre la base de economías de auténtica subsistencia. La sanidad y los servicios sociales mínimos, y en particular la educación, no están pues al alcance de muchos ecuatorianos. Existen importantes zonas

gracia pros

penalizadas adicionalmente, en el área de los Andes particularmente, de donde proceden y habitan la gran mayoría de los pueblos indígenas.

La corrupción y la crisis económica permanente (hoy en día aún más patente) afecta a la mayoría de los ecuatorianos, que en muchos casos viven claramente por debajo del umbral de la pobreza. El pequeño proyecto de nuestra contraparte, la Organización social laica Escuela para Todos, se desarrolla en los Andes, en la provincia Sur oriental de Loja.



En esta zona viven unas 45.000 personas. Pero en nuestro municipio, Saraguro, hay aproximadamente 27.000 habitantes todos de procedencia indígena, distribuidos en el centro de la ciudad y entre 24 comunidades o vecindarios. Todos ellos se dedican en un hermoso entorno natural, a la agricultura, la ganadería y la pesca.

En esta zona rural tan lejana de los centros urbanos, se han desarrollado sorprendentes procesos migratorios que asolan a las comunidades del centro de Saraguro. La huida de uno o ambos progenitores se dirige, en busca de una “vida mejor”, hacia la capital Quito, o a la Costa a Guayaquil, (y a veces después hacia España) que es la causa directa de la desestructuración de numerosas familias y hogares, de niños y niñas del ámbito más humilde que, se han visto en muchos casos auténticamente abandonados.

Según nuestra contraparte en Saraguro, este entorno de máxima pobreza y marginalidad, conlleva en ocasiones al alcoholismo tanto de padres como de madres, con frecuentes situaciones de violencia intra-familiar. No es por ello raro ver a niños y niñas en edad escolar, trabajando por las

mañana

calle donde venden productos ocasionales de alimentación, y trabajan como limpiapisos, o empleados y empleadas infantiles de hogares, expuestos a abusos y explotaciones de todo tipo.

Si en algún caso, asisten a la Escuela Pública, presentan cuadros de muy bajo rendimiento escolar, acuciados además por la desnutrición o las enfermedades o infecciones ocasionales.

Allí la fundación “Escuela para Todos”, fundada en el año 2.000, desarrolla su labor escolarizando, hospedando y alimentando a 70 niños y niñas de este colectivo.

Esta contraparte está formada por 11 laicos profesores voluntarios del cercano y único Instituto “Celina Vivar Espinosa”, junto a 25 estudiantes voluntarios permanentes de Bachillerato del mismo Instituto.



gra d'arròs

2.3. **I**ndia

En el pasado año 2.009, Gra d'Arròs ha finalizado su tercer año de colaboración con el



proyecto de clase de educación no formal en el corazón del “slum” de Vithalvadi, en Bombay , India., que la ONG india Aasara ha desarrollado a plena satisfacción con 24 niños y niñas del corazón del propio “slum”.

Este extraordinario proyecto, permitió el arranque de las actividades de Gra d'Arròs en 2.007 y el contraste y aprendizaje vital necesario posterior para apoyar nuestra identidad como ONG, y seleccionar así, a nuestras contrapartes especializadas y eficaces al servicio de los colectivos infantiles más marginales y marginados, en países castigados por una debilidad económica estructural crónica.

2.4 **Nuestras contrapartes y nuevos proyectos 2.010**

Como se ha mencionado en el Alto de la Virgen de Medellín hemos seleccionado y colaboramos con la Asociación educativa “Almatá” constituida por padres de antiguos alumnos del próximo colegio escolapio. Esta contraparte se apoya y dá soporte a la Asociación local Estrellitas Calasancias, integrada por madres del propio Asentamiento, implicadas en el Proyecto de dar educación y acogida a niños y niñas, junto a varias profesoras de caracter voluntario para el refuerzo de las tardes.

El Colegio Medellín en primera persona, acaba de iniciar a finales de 2.009 la preparación de un interesante Proyecto de Becas para 8 adolescentes pre-seleccionados del propio asentamiento, con el objetivo promovido enteramente por Gra d'Arròs, de facilitarles, acabar el Bachillerato y en su caso según resultados, la continuidad de cuatro o cinco años más, en un ciclo de Formación Profesional o Universitaria. Se trataría, de que tomara cuerpo el Proyecto, de cerrar el círculo de la

gra d'arrós

excelencia educativa en la barriada. Los adolescentes han suscrito un convenio privado individual con Gra d'Arrós que les compromete a reintegrarse a la barriada de la que proceden en tareas de divulgación con los más pequeños y de voluntariado de refuerzo en su día.



De contar con la masa crítica necesaria, Gra d'arrós ha seleccionado en Colombia, una tercera contraparte muy acreditada, que en la ciudad de Pereira. Ésta, viene gestionando cinco casas residencias excelentes en las 24 horas, de acogida de “niños de la calle”. Se plantea antes de acabar el año 2.010, inaugurar un sexto centro con el propósito de recoger más niños abandonados.

En Ecuador hemos comentado ampliamente la contraparte seleccionada, la Asociación Escuela para todos.

Finalmente en 2.009, hemos concluido el trienio con la excelente contraparte Aasara en Bombay (India)

Como objetivo a largo plazo, y si se implementan los recursos y los proyectos necesarios, disponemos de una oportunidad para co-desarrollar un similar proyecto educativo infantil de

las mismas características en una ciudad del continente africano, más en concreto en Dakar.

gra d'arròs

3. AYUDANOS !!!

Permíteme robarte unos minutos para enviarte juntamente con esta memoria información de la ONG Gra d'arròs. Si pinchas al final de la página siguiente, en el apartado "Colabora con la asociación", se abre nuestra página Web, en la que podrás ver todos nuestros proyectos. En el apartado "Cómo colaborar" se abre una ficha para que, si lo estimas pertinente, puedas realizar un donativo.



Nuestra ONG se caracteriza porque la práctica totalidad de los donativos van a parar íntegramente al destinatario final, ya que no tenemos gastos de estructura. La totalidad de los gastos de los viajes que realizamos, para controlar el buen fin de los proyectos, están a cargo del miembro de la junta que realiza dicho trabajo. Por otro lado, al ser una ONG pequeña, en todo momento podrás saber a qué proyecto va destina-

do tu donativo.

Nuestra filosofía se define como: **mejor enseñar a pescar antes que dar un pez**. Por eso intentamos sacar a los niños o adolescentes de la marginalidad y ofrecerles una educación en todo su recorrido, hasta que estos conocimientos puedan revertir en ayudar a los miembros de la sociedad de la que provienen. Muchas gracias por anticipado,

La Junta

grad'arròs



Colabora con la asociación Gra d'Arròs

Si deseas colaborar con nuestros proyectos haz [click aquí](#).



Si nos quieres escribir puedes hacerlo a la dirección: info@gradarros.org Las aportaciones las puedes dirigir a la cuenta corriente de la Caja de Ahorros de Navarra: 2054/0300509154271169 ó del Banc de Sabadell: 0081/0178660000096217



4. DIVULGACION Y JUNTAS

Durante 2.009 “Gra d’Arròs” ha venido fielmente celebrando cada mes su Junta Directiva, con cumplido registro formal y Acta suscrita oportunamente.



En las Juntas programadas, se ha seguido la actividad de nuestra ONG en los terrenos de Captación, Divulgación y ejecución de Proyectos.

También se celebró el 8 de Mayo de 2.009 nuestra Asamblea General con la asistencia incluso del responsable de nuestra contraparte en Medellín, P. Valentín Benavente.

Hemos mantenido activa nuestra web en cuatro idiomas a lo largo de 2.009.

Finalmente, se han editado y enviado, durante el año , cinco boletines digitales “NEWSLETER” de nuestras actividades, a socios y donantes, registrados en una nueva Base de Datos informatizada. Todo ello siempre gestionado en forma voluntaria y gratuitamente.

Se han celebrado también numerosas reuniones de divulgación y fomento de nuestra ONG a lo largo de todo el año.



5. PRESUPUESTO 2009: Las cuentas claras

Los números auditados sobre el año 2009 son:

INGRESOS I DESPESES

a) Ingressos de l'Entitat per quotes d'usuaris

El detall d'aquest epígraf a 31 de desembre és el següent:

	Euros	
	2009	2008
Quotes d'usuaris i afiliats	21.801,32	23.245,00
Total ingressos d'explotació	21.801,32	23.245,00

Durant l'exercici la Junta Rectora no ha rebut remuneració per cap concepte.

b) Ajuts monetaris i altres

Els detalls dels ajuts monetaris i altres durant l'exercici 2009 ha estat els següent:

	Euros	
	2009	2008
Projecte Amsara (Índia)	2.000,00	2.000,00
Projecte Alto de la Virgen (Colòmbia)	18.000,00	8.000,00
Projecte Ludoteca Leon	-	3.400,00
Projecte Saragun (Ecuador)	2.500,00	4.476,40
	22.500,00	17.876,40

gra d'arròs



INFORME D'AUDITORIA DE COMPTES ANUALS

A l'Assemblea General de
l'ASSOCIACIÓ ASSISTENCIAL "EL GRA D'ARRÒS"

Hem auditat els comptes anuals de l'ASSOCIACIÓ ASSISTENCIAL "EL GRA D'ARRÒS", que comprenen el balanç de situació a 31 de desembre de 2009, el compte de pèrdues i guanys, l'estat de canvis en el patrimoni net i la memòria corresponent a l'exercici anual clos en aquesta data, la formalització dels quals és responsabilitat de Direcció de l'Entitat. La nostra responsabilitat és expressar una opinió sobre els esmentats comptes anuals en el seu conjunt, basada en el treball realitzat d'acord amb les normes d'auditoria, que requereixen l'examen mitjançant proves selectives de l'evidència justificativa dels comptes anuals i l'avaluació de la presentació, dels principis comptables aplicats i de les estimacions efectuades.

La Direcció presenta, a efectes comparatius, amb cadascuna de les partides del balanç de situació, del compte de pèrdues i guanys, de l'estat de canvis en el patrimoni net i de la memòria dels comptes anuals, a més de les xifres de l'exercici 2009, les corresponents a l'exercici anterior. La nostra opinió es refereix exclusivament als comptes anuals de l'exercici 2009. Amb data 3 de juny de 2009 varem emetre el nostre informe d'auditoria sobre els comptes anuals de l'exercici 2008, on expressàvem una opinió favorable.

La nostra opinió és que els comptes anuals adjunts de l'exercici 2009 expressen, en tots els aspectes significatius, la imatge fidel del patrimoni i de la situació financera de l'ASSOCIACIÓ ASSISTENCIAL "EL GRA D'ARRÒS" a 31 de desembre de 2009 i dels resultats de les seves operacions i dels canvis en el patrimoni net corresponents a l'exercici anual clos el mateix dia i que contenen la informació necessària i suficient per interpretar-los i comprendre'ls adequadament, segons els principis i les normes comptables generalment acceptats en la normativa espanyola que resulten d'aplicació i que guarden uniformitat amb els aplicats en l'exercici anterior.

Barcelona, 6 d'abril de 2010

Faura-Casas, Auditors-Consultors, S. L.

Nº ROAC: 50206

Daniel Faura Llimós

COL·LEGI
DE CENSORS JURATS
DE COMPTES
DE CATALUNYA

PER INCORPORAR AL REGISTRE

Member asociat

FAURA-CASAS,

Auditors

Consultors, S.L.

Any 2010 Núm. 201004010

còpia gratuïta

.....

Aquest informe està subjecte a

la taxa aplicable establerta a la

llei 44/2002 de 27 de novembre.

.....

An independent member of

BKR
INTERNATIONAL

Member of EFQM - European Foundation for Quality Management

Pau Claris, 94, 08010 Barcelona, Tel. 992 28 28 20, Fax 93 302 65 96, www.faura-casas.com faura-casas@faura-casas.com

Barcelona Madrid Màlaga Tarragona Lleida València



¡gracias!

TRABAJO EJECUTADO



- 1.- **Hemos** consolidado cuatro proyectos educativos de cooperación.
- 2.- **Hemos** actualizado nuestra web en cuatro idiomas. Visitada por varios miles de personas.
- 3.- **Hemos** informatizado nuestra base de datos de donantes y socios.
- 4.- **Hemos** celebrado nuestra Asamblea General con el responsable del “Alto de la Virgen”.
- 5.- **Hemos** editado la segunda memoria anual.
- 6.- **Hemos** celebrado diez juntas a lo largo del ejercicio 2009.
- 7.- **Hemos** tenido numerosos contactos de captación con resultados muy satisfactorios.
- 8.- **Hemos** conseguido una aportación de 8.300 euros de la Caja de Ahorros de Navarra.



gra d'arròs



INFORME D'AUDITORIA DE COMPTES ANUALS

A l'Assemblea General de
l'ASSOCIACIÓ ASSISTENCIAL "EL GRA D'ARRÒS"

Hem auditat els comptes anuals de l'ASSOCIACIÓ ASSISTENCIAL "EL GRA D'ARRÒS", que comprenen el balanç de situació a 31 de desembre de 2009, el compte de pèrdues i guanys, l'estat de canvis en el patrimoni net i la memòria corresponent a l'exercici anual clos en aquesta data, la formalització dels quals és responsabilitat de Direcció de l'Entitat. La nostra responsabilitat és expressar una opinió sobre els esmentats comptes anuals en el seu conjunt, basada en el treball realitzat d'acord amb les normes d'auditoria, que requereixen l'examen mitjançant proves selectives de l'evidència justificativa dels comptes anuals i l'avaluació de la presentació, dels principis comptables aplicats i de les estimacions efectuades.

La Direcció presenta, a efectes comparatius, amb cadascuna de les partides del balanç de situació, del compte de pèrdues i guanys, de l'estat de canvis en el patrimoni net i de la memòria dels comptes anuals, a més de les xifres de l'exercici 2009, les corresponents a l'exercici anterior. La nostra opinió es refereix exclusivament als comptes anuals de l'exercici 2009. Amb data 3 de juny de 2009 varem emetre el nostre informe d'auditoria sobre els comptes anuals de l'exercici 2008, on expressàvem una opinió favorable.

La nostra opinió és que els comptes anuals adjunts de l'exercici 2009 expressen, en tots els aspectes significatius, la imatge fidel del patrimoni i de la situació financera de l'ASSOCIACIÓ ASSISTENCIAL "EL GRA D'ARRÒS" a 31 de desembre de 2009 i dels resultats de les seves operacions i dels canvis en el patrimoni net corresponents a l'exercici anual clos el mateix dia i que contenen la informació necessària i suficient per interpretar-los i comprendre'ls adequadament, segons els principis i les normes comptables generalment acceptats en la normativa espanyola que resulten d'aplicació i que guarden uniformitat amb els aplicats en l'exercici anterior.

Barcelona, 6 d'abril de 2010

Faura-Casas, Auditors-Consultors, S. L.

Nº ROAC: 50206

Daniel Faura Llimós

COL·LEGI
DE CENSORS JURATS
DE COMPTES
DE CATALUNYA

PER INCORPORAR AL REGISTRE

Member asociat

FAURA-CASAS,

Auditors

Consultors, S.L.

Any 2010 Núm. 201004019

còpia gratuïta

.....

Aquest informe està subjecte a

la taxa aplicable establerta a la

llei 48/2002 de 27 de novembre.

.....

An independent member of

BKR
INTERNATIONAL

Member of EFQM - European Foundation for Quality Management

Pau Claris, 94. 08010 Barcelona. Tel. 992 28 28 20. Fax 93 302 65 96. www.faura-casas.com faura-casas@faura-casas.com

Barcelona Madrid Màlaga Tarragona Lleida València

